Cérémonie d'ouverture de l'exposition photo UNITAR60

Vendredi 6 octobre, de 16h à 17h30

Rotonde du Mont Blanc

Allocution de Monsieur Alfonso Gomez Maire de la Ville de Genève

Monsieur le Directeur générale de l'Institut des Nations Unies pour la formation et la recherche,

Madame la Directrice générale de l'Office des Nations Unies à Genève, Monsieur le Président du Club diplomatique,

Mesdames et Messieurs,

Au nom de la Ville de Genève et du Département fédéral des affaires étrangères, je suis très heureux de pouvoir vous adresser quelques mots à l'occasion de cette cérémonie d'ouverture de l'exposition UNITAR60.

Etablie en 1963 en tant qu'organisme des Nations Unies dédié à la formation, l'UNITAR offre depuis 60 ans les moyens aux individus, aux administrations publiques et aux organisations de relever les défis mondiaux contemporains à travers l'apprentissage et le renforcement des capacités. Par son positionnement unique et les formations de pointe proposées, elle soutient la mise en œuvre de l'Agenda 2030 dans les États membres de l'ONU. En 2022, l'institut a ainsi formé près de 400'000 personnes, principalement issues de pays en développement, avec une stratégie entièrement axée sur la réalisation des Objectifs de développement durable. Ce faisant, elle œuvre très concrètement à l'édification d'un monde plus juste, plus humain et plus écologique.

Les autorités hôte, tant au niveau municipal que fédéral, sont ainsi très heureuses de pouvoir compter sur le territoire suisse avec une organisation aussi importante pour l'avenir de notre planète. Je voudrais d'ailleurs profiter de ma présence pour réitérer devant vous l'attachement de la Ville de Genève à sa composante internationale, communément appelée « la Genève internationale » et à sa tradition de Ville hôte.

Alors que les défis du 21^e siècle se font de plus en plus pressants, que la permanence des conflits et des menaces sur la paix, sur la démocratie et sur le climat se font sentir, et que la tâche est encore colossale pour espérer atteindre les objectifs de l'Agenda 2030, il est essentiel de renforcer le dialogue multilatéral, la coopération et la diplomatie. Dans ce cadre, la Ville de Genève entend bien sûr poursuivre ses efforts en faveur de la Genève internationale et des 32'000 fonctionnaires internationaux, diplomates et représentants de la société civile qui œuvrent chaque jour dans notre ville, avec détermination et une incroyable énergie, pour le monde pacifique et durable de demain. Il s'agit notamment pour la Municipalité de soutenir le travail des organisations présentes sur son sol, à travers par exemple l'octroi de permis de construire, le soutien et la mise sur pied de manifestations et de réceptions ou la contribution au financement de la rénovation de certains bâtiments. Cette semaine, la Ville de Genève a également débloqué un crédit exceptionnel de 4 millions de francs pour épauler le CICR, qui vit une crise financière sans précédent.

Mais il s'agit aussi pour la Ville de rapprocher encore la Genève internationale de la Genève locale, deux entités qui ont longtemps évolué l'une à côté de l'autre, sans véritables liens. Ce rapprochement est

essentiel pour imaginer collectivement les solutions aux grands défis contemporains.

Dans ce cadre, je voudrais saluer l'organisation de cette exposition, qui permettra jusqu'au 27 octobre à la population genevoise de découvrir les 60 ans d'histoire de l'UNITAR. J'aimerais aussi remercier l'UNITAR de son engagement auprès des écoles primaires genevoises, puisqu'elle leur proposera durant tout le mois d'octobre des visites de l'exposition. Ces visites permettront non seulement aux enfants de mieux comprendre les enjeux du développement durable dans différents contextes, mais aussi de réfléchir activement aux possibilités de créer un changement positif. Cela est essentiel, tant nous savons que les jeunes sont désormais au centre de l'action en faveur de l'indispensable transition sociale et écologique.

Je souhaite à l'UNITAR une très belle célébration de ce 60ème anniversaire et la remercie, au nom des autorités municipales et fédérales, pour son engagement en faveur de la diplomatie multilatérale, de la formation et du développement durable.

Je vous remercie de votre attention.